
春回大地万物苏。近日，达拉特大地上奏
响了一曲冰消河开的“美乐”。

东海心村，黄河几字湾上的“眼睛”。奔流
不息的黄河水，世世代代滋养着这一方百姓，
一句“鱼米之乡大树湾，海海漫漫米粮川”，便
是最好的印证。

“祝这片土地鱼米丰产，祝这片土地百业
兴旺……”醒网的号子喊了起来。开河节上，自
然少不了传统的醒网捕鱼仪式，渔民们用他们
的方式感恩着母亲河，祈求风调雨顺、百业兴
旺。

礼炮声中，渔民们开始起网。鱼塘上，传
统的拉网捕鱼活动开始了———渔民们从两头
把一张大渔网撒入鱼池，之后将网绳从池中慢
慢地收拉，大网从池底被慢慢收拢回来，几个
渔民站在鱼群中，高兴地将捕捞上来的鱼装在
筐里。

阳春三月美，首鲜“开河鱼”。据记载，“冬
初河水，鱼在冰中不食不动，至来春冰开取之，
极肥美。”清代康熙、雍正、乾隆年间，每年春天
都要将开河后打捞的“开河鱼”上贡，“开河鱼”
因此名声大噪。

活动现场的餐馆外，厨房里鲜香的炖鱼
味儿飘了出来。“真香！”路过的游客接连地叹
道。虽未到午时，可人们的味蕾早已被激活。一
边闻着鱼香、咽着口水，一边欣赏着乌兰牧骑
带来的精彩演出。“外嫁 30 多年了，这次是专
程回来的，看看家乡的新风貌。在家门口就能
欣赏到这么好看的节目，再看看人们脸上的笑
容，就知道大家有多幸福了。”专门从包头赶回
来参加开河节的韩桃女说。

本次开河节上，还特邀了准格尔旗、杭锦
旗乌兰牧骑，与我旗乌兰牧骑一道，把最精彩、
最专业的文艺演出呈现给现场观众，一同把扎
根基层、服务群众的“草原红色文艺轻骑兵”的
精神传承下去。

不到中午，好多游客已经在餐馆内开始
品尝鲜美的开河鱼了。餐馆里，记者见到了带
着孩子特地来品尝开河鱼的刘先生。一条大鲤
鱼、一小盆鱼汤、两碗米饭、一碟咸菜，就是父
子俩当天的午餐。夹一片鱼肉放进嘴里，肉质
细嫩，汤香鲜美，味道妙不可言。“平时也挺爱
吃鱼，但是今天的鱼真的特别好吃。”刘先生的
儿子说。

虽然开河节活动仅仅 3 天，但是乡村文
化旅游活动不会间断。只要想来，树林召镇东
海心村是品鱼的首选。

东海心村北临黄河，从上世纪 80 年代初，
就开始利用盐碱地和荒滩发展黄河水养鱼。村
里养出的黄河鱼因味美肉鲜而闻名远近，自然
而然也带动了餐饮和旅游业。仅开河节这三
天，村里的“开河鱼”就销售 3 万斤左右。

东海心村养鱼协会会长武二才告诉记
者，今后要以提升水产养殖产品质量为重点，
调整水产养殖结构，打造好“大树湾”黄河鱼品
牌。今年还计划实施稻田养蟹 300 亩、鱼塘养
蟹 60 亩、自然水面养蟹 2000 亩。

除了品鱼，还可以到沙漠享受难得的大
漠休闲；也可邀三五好友，结伴骑行；亦或到黄
河南岸的湿地去看名副其实的“天鹅湖”，听听
鸟鸣，感知天籁……

“几字湾”里庆有鱼
本报记者 王晓丽
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本报讯（记者 张芳）4 月 10 日，自治区
人大常委会副主任廉素率自治区人大常委会
调研组，来我旗开展深化“放管服”改革优化
营商环境工作专题调研。市人大常委会主任
祁毕西勒图，市委常委、副市长金武，市人大
常委会副主任张月清，旗人大常委会主任杜
建勇，旗委副书记、政法委书记苏智雄，旗人
大常委会副主任王永丰及市旗相关部门负责
人陪同。

调研组先后深入达拉特经济开发区蒙泰
一期 45 万吨铝板带项目和新能能源公司一

期年产 60 万吨甲醇和二期年产 20 万吨稳定
轻烃项目，详细询问项目进展及政府部门的
服务情况，认真了解了企业在运营发展过程
中存在的问题。随后，调研组走进政务中心，
全面了解政务便民服务开展情况。

实地调研后，廉素肯定了我旗在深化“放
管服”改革、营造良好营商环境方面取得的工
作成效。廉素强调，要进一步坚定政治站位，
提高思想认识，全面落实习近平新时代中国
特色社会主义思想和习近平总书记在民营企
业座谈会上的重要讲话精神，持续增强优化

营商环境的思想自觉和行动自觉，继续加大
“放管服”改革力度，坚持刀刃向内，敢于自我
革命，直面企业和群众反映的痛点、难点问
题，采取有效举措，确保每项政策、措施都能
落地见效，让企业和群众有实实在在的获得
感。

廉素要求，要进一步加大对民营企业扶
持的力度，扎实落实扶持民营企业发展的各
项政策措施，切实把民营企业扶持壮大，努力
形成地区经济社会发展新的增长极，为经济
社会高质量发展奠定坚实基础。

廉素来我旗调研

本报讯（记者 郭建军）4 月 10 日，我旗召
开县级领导干部大会，宣布市委关于我旗领导
班子调整的决定。市委组织部副部长、老干部
局局长杨卫东，市委组织部干部三科副科长郭
军辉出席会议。旗委书记奇·达楞太，人大常委
会主任杜建勇，政协主席刘永福等全旗副县级
以上在家领导参加会议。

郭军辉宣读了市委、市委组织部干部任免
职决定。市委、市委组织部决定：苏智雄同志任
达拉特旗委副书记、政法委书记，提名免去达
拉特旗人民政府副旗长职务；提名马林同志任
达拉特旗人民政府副旗长，不再担任达拉特旗
委办公室主任职务。

杨卫东在会上代表市委就此次领导干部
调整的总体安排和具体情况作了说明, 对苏智
雄、马林同志过去的工作给予充分肯定，希望
他们到任新岗位以后，尽快适应环境，开拓创
新、扎实工作，认真落实市委、旗委的各项决策
部署，把新的职责履行得更加出色，向市委和
全旗各族干部群众交出满意的答卷。

杨卫东指出，近年来，达旗面对复杂多变
的宏观经济形势和艰巨繁重的改革发展稳定
任务，积极应对各种风险和挑战，牢牢把握发

展大势和主动权，大力推进城乡建设，扎实推
进产业转型发展，着力改善和保障民生，不断
加强和创新队伍管理，全旗经济社会各项事业
持续向好，全面建设小康社会迈出坚实步伐。
全旗各级领导干部要提高政治站位，自觉把思
想认识统一到市委的决定上来，讲政治、顾大
局、守纪律，继续齐心协力做好各项工作。

奇·达楞太代表旗几大班子对市委的决
定表示坚决拥护，对苏智雄、马林同志调整到
新岗位任职表示衷心的祝贺，并希望他们珍
惜机会，把新岗位作为新起点，尽快转变角
色、熟悉工作，再接再厉、再创佳绩。他指出，
这次市委对我旗领导干部的调整，是从我旗
经济社会发展和领导班子建设实际出发，通
盘考虑、反复酝酿、慎重研究作出的决定，充
分体现了市委对我旗工作的高度重视和领导
班子建设的关心及爱护。他希望全旗几大班
子领导要全力支持配合苏智雄、马林同志的
工作，相互信任、相互协作，同心同德、尽心尽
力，共同把我旗各项工作做好，让市委放心，
让全旗人民满意。

会上，苏智雄、马林同志分别作了表态发
言。

我旗召开县级领导干部大会

本报讯（记者 王晓丽）4 月 10 日，旗人民
政府召开 2019 年第 4 次党组会议。旗委副书
记、政府旗长王兵主持会议。政府党组成员马
林、王帅、黄建军、李君、杜晓彦、刘文参加会
议。

会上，王兵宣读了领导干部任免的决定：
苏智雄同志任达拉特旗委副书记、政法委书
记，提名免去达拉特旗人民政府副旗长职务；
提名马林同志任达拉特旗人民政府副旗长，不

再担任达拉特旗委办公室主任职务。免去苏智
雄同志达拉特旗人民政府党组成员职务，马林
同志任达拉特旗人民政府党组成员。

王兵对马林调整到新岗位任职表示祝贺。
同时，希望各分管领域领导干部要增强大局意
识、责任意识，通力协作，密切配合，上下拧成
一股绳，共同把全旗各项工作做好，让全旗人
民满意，不辜负组织的信任、群众的期盼。

会议还宣读了政府各党组成员分工安排。

政府 2019 年第 4次党组会议召开

本报讯（记者 韩茹）4 月 9 日，由市教育
体育局主办的全市 2019 年度校园足球“周末
联赛”启动仪式暨 2018-2019 学年度“市长
杯”校园足球联赛初中组比赛开幕式在我旗
第十一中学举行。

旗领导苏智雄，王亮华，赵谦宇及市、旗
相关部门负责人出席开幕式。全市各代表队
领队、教练员、裁判员、运动员等参加开幕式。

开幕式上，苏智雄致欢迎词。市教育体
育局副局长康富致开幕辞。裁判员、运动员代
表分别宣誓。

苏智雄指出，近年来，我旗大力实施学校
“阳光体育运动”，以足球强旗为目标，以开展

青少年足球活动为抓手，大力营造良好的校
园足球发展氛围，全旗校园足球事业取得优
异成绩，先后荣获自治区“校园足球成绩最佳
旗县”和教育部“优秀校园足球试点县”称号。
本次校园足球联赛在我旗举办，是对我旗校
园足球事业的激励和鞭策，我们将以本次比
赛为契机，充分展示达拉特昂扬上进、奋发有
为的时代风采，以饱满的热情和良好的精神
风貌，努力为全市校园足球事业发展作出新
的更大贡献。同时希望各地前来参赛的运动
员们在接下来的比赛中能够发扬体育运动精
神，团结协作，顽强拼搏，赛出友谊，赛出风
格，赛出水平；希望全体工作人员恪尽职守，

周到服务，努力营造公平有序、文明和谐的竞
赛环境。

绿茵场上，随着裁判员的一声哨响，东
胜区实验中学对阵达拉特旗第五中学的比
赛开始了，在啦啦队的加油声中，比赛很快
进入了状态，运动健儿们带球突破、抢断、传
球、射门、扑救等无不扣人心弦，紧张激烈的
场面引得在旁观赛的同学们情不自禁地呐
喊、助威，热情一浪高过一浪，加油声此起彼
伏。

据悉，本次比赛从 4 月 9 日至 16 日历时
8 天，共有甲组男女队 16 支和乙组男女队 19
支 740 名运动员参赛。

“市长杯”校园足球联赛初中组比赛在我旗举行

“今天可是个好日子，说实话，我早盼有这
么一天了，终于等上了！”81 岁的池二仁大爷高
兴地告诉记者。

4 月 4 日，是树林召镇林原村二河滩社村
民们跟内蒙古鲜农公司签订土地承包合同的日
子。签订合同的同时，农民现场就领到了土地流
转金。从今天开始，池大爷再也不用操心种地的
事儿了，因为他的 3 亩多土地全部流转给了内
蒙古鲜农公司。池大爷没有迟疑，第一个在《农
村土地承包经营权流转合同》上签了字。

林原村二河滩社有 179 户村民，目前除了
29 户村民尚在考虑中，其余 150 户村民都已经
决定在土地流转合同上签字。全社有近 2000
亩耕地，这次共流转土地 1600 多亩。

决定在合同上签字的，还有林原村红通湾
社、郝二营子社等 8 个社的村民，全村共 296
户村民要在土地承包合同上签字。目前，林原
村共有 2260 亩土地入股到内蒙古鲜农公司。
入股后的土地主要用于鲜农现代高效农业产
业园项目建设。

鲜农现代高效农业产业园项目主打绿色
有机蔬菜产业，通过“土地流转、企业承建、农
民承租”的运营模式与农民建立利益联结机
制。项目规划占地面积 1 万亩，2019 年首期计
划实施 2200 亩，预计投资 2.3 亿元。

项目建成后，优先当地农民承包企业的温
室大棚，由企业统一采购化肥、农药、地膜、棚
膜等生产资料，统一为种植户提供生产管理、
病虫害防治技术，在市场价的基础上，再统一
收购农户的农产品。项目还拓展了农民在产业
链上的就业空间，农民在获得经营权流转收益
的同时，也可得到工资性收入。

把 10 亩土地流转出去后，56 岁的李亚飞
有了新的打算，“过段时间，我准备找村里商量
商量，承包 2 栋大棚试试看，再增加点收入。”

296 户村民要签字
本报记者 王晓丽


